
        CÂMARA DE VEREADORES DE LAJEADO 
          Estado do Rio Grande do Sul 

   Sessão Ordinária realizada no dia   10/11/2020 

      BOLETIM Nº  041-04/2020 

               E X P E D I E N T E 

***************************************************************************************** 
PODER EXECUTIVO: 
 
- PL nº  108-04/2020 – Revoga a Lei nº 11.081, de 09 de outubro de 2020, que autoriza 
o Poder Executivo a abrir Crédito Suplementar. 
 
- Ofício n° 503-04/2020 –  Em resposta ao Ofício 455/2020 do vereador Lorival 
Ewreling dos Santos Silveira, á SEPLAN  informa que vistoriou o local e levantou as 
seguintes informações:  não foi possível localizar o número 70 na Rua Progresso; no 
sistema da prefeitura não consta o referido número na rua indicada; existe nas duas 
quadras da Rua Progresso uma viela sanitária de 4,00 metros de largura, sendo estas 
as únicas áreas do Município que fazem frente com o logradouro e que ambas não 
estão construídas/invadidas. 
  
- Ofício n° 551-04/2020 –  Em resposta ao Ofício 541/2020 do vereador Antônio 
Marcos Schefer, a  Secretaria da Segurança Pública informa que; o dispositivo não foi 
instalado pois, o referido local conta com declividade longitudinal a 6%, 
enquadrando-se na hipótese elencada pela Resolução 738/2018- CONTRAN, que 
impede a instalação de faixa elevada para travessia de pedestres. 
 

- Ofício n° 557-04/2020 –  Em resposta aos  Ofícios  532 e 533/2020 do vereador 
Carlos Eduardo Ranzi e ao Ofício 542/2020 do vereador Antônio Marcos Schefer; em 
relação ao ofício 532 a SEAD  informa  que foi instaurada Sindicância Investigatória e 
esclarece que não é possível disponibilizar cópia da sindicância, pois trata-se de 
procedimento investigatório; com relação ao Ofício 533 informa que a referida 
sindicância está em fase de instrução; já em relação ao ofício 542, esclarece que o 
registro de ocorrências policiais é responsabilidade das Delegacias de Polícia, serviço 
estadual. 
 

- Ofício n° 559-04/2020 –  Em resposta aos Ofícios 548 e 549/2020 da vereadora 
Arilene Maria Dalmoro, ao Ofício 555/2020 do vereador Antônio Marcos Schefer e ao 
Ofício 557/2020 do vereador Nilson do Arte, a Administração Municipal agradece as 
indicações e informa que as mesmas foram encaminhadas às Secretarias competentes 
para conhecimento e providências cabíveis. 
 

- Ofício n° 560-04/2020 – Em resposta ao  Ofício  550/2020 do vereador Carlos 
Eduardo Ranzi  e ao Ofício 553/2020 do vereador Sergio Luiz Kniphoff, em atenção 
ao ofício 550 a SED encaminha anexas as informações solicitadas. Em relação ao 



ofício 553 a SED esclarece que: o retorno presencial das monitoras e recreacionistas 
aconteceu com uma semana de antecedência em relação aos professores da pré-
escola. 
 

- Ofício n° 562-04/2020 –  Em resposta ao Ofício 554/2020 do vereador Antônio 
Marcos Schefer, a  Secretaria da Segurança Pública – Departamento de Trânsito 
informa que o cartão do transporte coletivo é necessário para que possam ser 
implantadas diversas melhorias no Serviço de Transporte Coletivo. 
*************************************************************************************** 
ESTADUAIS: 
 
 - Empresa Brasileira de Correios e Telégrafos, em atenção ao Ofício nº 488-04/2020, 
do Vereador Carlos Eduardo Ranzi, sobre a entrega de correspondências nas Ruas A, 
D, Rua Canadá e Maria Francisca Dutra, localizadas no bairro Jardim do Cedro, não 
estão contempladas pela distribuição domiciliária, pois consta fora do perímetro de 
entrega dos Correios. 
************************************************************************************ 
MESA DIRETORA: ( PROJETO DE LEI CM Nº 065-04/2020 ) 

 - Projeto de Lei CM nº 065-04/2020 - Dispõe sobre a fixação do subsídio mensal 
do Procurador Geral do Município de Lajeado, para a Legislatura 2021/2024. 

ILDO PAULO SALVI (Projeto de Lei CM N° 066-04/2020) 
  
- Projeto de Lei CM N° 066-04/2020 – Altera dispositivos da lei Municipal n/ 10.470, 
de 27 de setembro de 2017. 
 
EDERSON FERNANDO SPOHR (Req. 775/2020 e Ind. 184) 
 
Req. 775/2020 – Solicita espaço para falar no pronunciamento sobre: 
- Calçada de passeio; 
- ERS 413; 
- Frigoríficos; 
- Ginásios; 
- Progama Avançar Cidades; 
- Covid 19; 
- Estacione; 
- Agro indústrias; 
- Fiscalização de estabelecimentos em épocas de Covid; 
- Serviço de Inspeção (SIM) de Lajeado. 
- Topics; 
- Falta de médico e dentista no posto de saúde do bairro Morro 25; 
– Esportes; 
– Terrenos públicos; 
– Eleições 2020; 
– Trânsito e vagas de estacionamento; 
– Parque de Eventos do bairro Floresta e sua utilização; 



– Acesso ao bairro Floresta na ERS 453. 
 
- Solicita a Secretaria de Obras o alargamento total da rua João Goulart. 
 
- Solicita a troca de lâmpada na rua Waldemar Leipnitz, no Bairro Campestre. É o 
último poste da rua no lado direito da mesma. 
 
- Solicita a troca de lâmpada na Rua Sarandi, esquina com a Rua Orlando Sieben, 
junto a casa n° 556 da Orlando Sieben. 
 
- Solicita ao Departamento de Trânsito a implantação de redutor de velocidade para 
a rua Frederico Bertholdo Schneider, no bairro Universitário. A rua é longa e com 
descidas, possibilitando trafego em alta velocidade no local. A sugestão de local seria 
antes da lomba, pelo n° 347 e logo após o final da descida também. 
 
- Solicita a implementação de lixeira na Rua F 10, do Loteamento Canaã, no Bairro 
Moinhos D’água. 
 
- Solicita novo ponto de luz na Rua Galpão de Barro n° 137, no Bairro Campestre. 
 
CARLOS EDUARDO RANZI (Req. 776, 777, 778, 779, 780, 781, 782, 783 e 784/2020) 
 
Req. 776/2020 – Solicita ao Poder Executivo a seguinte melhoria junto ao bairro São 
Bento: Na área de lazer localizado no final da rua Décio Martins de Azevedo – 
limpar, instalar bancos, instalar churrasqueiras, construir pista de caminhada no 
entorno, instalar brinquedos (balanço, gangorra, escorrega, etc.), aterrar a parte da 
frente antes do campo de futebol, substituição das redes das goleiras do campo por 
redes novas e construir campo de vôlei de areia. 
 
Req. 777/2020 – Solicita ao Poder Executivo a seguinte melhoria junto ao bairro São 
Bento: Instalação de redutor de velocidade no Início da rua Décio Martins de 
Azevedo – antes do loteamento, área com histórico de acidentes, pois a curva 
dificulta a visibilidade. 
 
Req. 778/2020 – Solicita ao Poder Executivo a seguinte melhoria junto ao bairro São 
Bento: Instalação de novas paradas de ônibus e mais disponibilização de mais 
horários no transporte coletivo (após às 8h30min só volta a passar ônibus às 
11h30min). 
 
Req. 779/2020 – Solicita ao Poder Executivo a seguinte melhoria junto ao bairro São 
Bento: Construção de academia ao ar livre. 
 
Req. 780/2020 – Solicita ao Poder Executivo a seguinte melhoria junto ao bairro São 
Bento: Destinação de área para construção de sede para associação de moradores do 
bairro. 
 



Req. 781/2020 – Solicita ao Poder Executivo a seguinte melhoria junto ao bairro São 
Bento: Construção de local apropriado para pais buscarem os filhos no término das 
aulas embaixo do ginásio da Escola São Bento, facilitando estes movimentos nos dias 
de chuva. 
 
Req. 782/2020 – Solicita ao Poder Executivo a seguinte melhoria junto ao bairro São 
Bento: Criação de Projeto Vida no bairro. 
 
Req. 783/2020 – Solicita ao Poder Executivo a seguinte melhoria junto ao bairro São 
Bento: Pavimentação da Rua João Reinaldo Safran. 
 
Req. 784/2020 – Solicita ao Poder Executivo, que informe quais foram os resultados 
práticos da Lei Municipal 11.063/2020, a qual destinou R$ 1.650.000,00 do orçamento 
da Câmara de Vereadores para o Poder Executivo – valores a serem utilizados para 
reestruturação da Defesa Civil, auxílio às famílias atingidas pelas cheias, celtas 
básicas e recuperação das margens do rio Taquari. 
 
ERNANI TEIXEIRA DA SILVA (Ind. 185) 
 
- Solicita o recolhimento do lixo verde/seco e entulhos espalhados na Av. Amazonas, 
esquina com a Av. Senador Alberto Pasqualini, no Bairro Universitário. Foto Anexa. 
 
- Solicita a substituição de lâmpada que se encontra queimada na Rua Coelho Neto, 
em frente às residências de n° 784 e 794 no Bairro São Cristóvão, pois a mesma está 
totalmente às escuras. 
 
ARILENE MARIA DALMORO (Req. 785/2020) 
 
Req. 785/2020 – Solicita espaço para falar sobre o assunto do momento atual Mari 
Ferrer. 
 
WALDIR SÉRGIO GISCH (Ind. 186) 
 
- Solicita ao Poder Executivo a poda das árvores na Rua Pedro Albino Muller, em 
frente ao n° 483, pois as mesmas estão próximas da rede de energia elétrica. Caso não 
seja de sua competência que notifique a empresa RGE para realizar a referida poda. 
 
MARIELA PORTZ (Req. 786/2020) 
 
Req. 786/2020 – Solicita espaço no expediente para falar sobre: 
- Eleições 2020; 
- Perfis e páginas de rede social anônimas da nossa cidade; 
- Saúde; 
- Segurança pública. 
 
WALDIR BLAU (Req. 787/2020) 
 



Req. 787/2020 – Solicita espaço no expediente para falar sobre as fisioterapias em 
nosso município. 
 
FABIANO BERGMANN (Req. 788 e 789/2020 e Ind. 187) 
 
Req. 788/2020 – Solicita a Administração Municipal de Lajeado/Iluminação Pública, 
a instalação de um novo ponto de iluminação na quadra de areia da área verde da 
Rua Romeu Armange, no Bairro Conventos. 
 
Req. 789/2020 – Solicita espaço para falar sobre os trabalhos da Secretaria de Obras 
na cidade, saúde e a educação no município de Lajeado. 
 
- Solicita um estudo de alteração nas linhas de Transporte Público, nos novos 
loteamentos do município. Bem como colocação de novas paradas de ônibus nestes 
locais.   
 
SERGIO MIGUEL RAMBO (Req. 790/2020) 
 
Req. 790/2020 – Solicita espaço no expediente para falar sobre: 
- Saúde; 
- Eleições; 
- Educação; 
- Momento Econômico; 
- Obras de calçamento; 
- Manutenção de iluminação pública; 
- Marcação de consultas nos postos. 
 
SERGIO LUIZ KNIPHOFF (Req. 791/2020) 
 
Req. 791/2020 – Solicita espaço no expediente para falar sobre a situação da Covid 19 
na cidade Lajeado e Região, sobre o SUS e sobre as eleições municipais. 
 
ANTÔNIO MARCOS SCHEFER (Ind. 188) 
 
- SEOSP: Solicita a pedido dos moradores a colocação de mais lixeiras na Rua Werno 
Datsch, no bairro Imigrante. 
 
- SEOSP: Solicita a pedido dos usuários a recolocação das goleiras no campo de 
futebol localizado no Parque Professor Theobaldo Dick, visto que as redes de 
voleibol já foram colocadas. 
 
NILSON DO ARTE (Req. 792 e 793/2020 e Ind. 189) 
 
Req. 792/2020 – Solicita espaço para falar sobre: 
- Calçadas da rua Rio Grande do Norte; 
- Acesso ao posto de Saúde novo do Bairro Santo Antônio. 
 



Req. 793/2020 – Solicita a Secretaria de Segurança Pública, uma avaliação para a 
instalação um redutor de velocidade na Av. Beira Rio, entre os números 2555 e 2676. 
Pois neste local, em se tratar de uma curva e a entrada de acesso a estas residências e 
a entrada do bairro, gera muitas possibilidades de acidentes de trânsito. Por estes 
motivos venho pedir um redutor de velocidade o qual forçará os veículos a diminuir 
a velocidade, facilitando assim o acesso as residências e ao bairro. 
 
- Solicita a troca de três lâmpadas em sequência na rua Irmão Emilio Conrad, 
entroncamento com a Av. Carlos Sphor Filho, no Bairro Moinhos. 
 
- Solicita a instalação de uma faixa de travessia de pedestre em frente a pracinha do 
condomínio Vale Toscana, na Av. Senador Alberto Pasqualini. 
 
- Solicita a instalação de uma faixa de travessia de pedestre em frente ao mini 
mercado Cordeiro, na Av. Senador Alberto Pasqualini. 
 
- Solicita a instalação de um redutor de velocidade na descida da rua Rio Grande do 
Norte. 
 
- Solicita uma lombo-faixa na Rua Arnoldo Uhry, entre o acesso do posto de saúde e 
a entrada da Rua Elir Léo Bohrer, na junção dos bairros Santo Antônio e Jardim do 
Cedro. 
 
ILDO PAULO SALVI (Req. 794/2020) 
 
Req. 794/2020 – Solicita espaço no expediente para falar sobre: 
- COVID 19; 
- Moto cobrança do rotativo; 
- Ginásio e campos; 
- Campanha 2020. 
 
LORIVAL EWERLING DOS SANTOS SILVEIRA (Req. 795, 796 e 797/2020) 
 
Req. 795/2020 – Solicita ao Senhor Prefeito Municipal, para que juntamente com o 
Departamento de Trânsito, Empresas de Transporte coletivo, UAMBLA e Câmara de 
Vereadores, façam uma reunião para organizar os itinerários e horários dos ônibus 
dos bairros do nosso município, acontece que como está sendo disponibilizados os 
trajetos do coletivo fica totalmente fora de rota para onde os usuários tem que se 
deslocar, uma distância grande, e com uma simples alteração nesse trajeto irá reduzir 
essa distância e minimizar muitos problemas. 
 
Req. 796/2020 – Solicita o envio de ofício ao DAER, para que seja feito o conserto 
imediato do guard-rail da ponte do Arroio Saraquá sobre a RS 130, que há vários dias 
foi derrubada devido há um acidente que ocorreu no local, o que coloca em risco as 
pessoas que ali circulam.  
 



Req. 797/2020 – Solicita ao Secretário de Obras, que intervenha junto a RGE o 
conserto do gerador que alimenta as luminárias da iluminação pública da RS 130 na 
empresa BRF até a rota para Cruzeiro do Sul, pois há vários dias este trajeto se 
encontra as escuras, colocando em risco várias pessoas que usam o mesmo, como 
funcionários da BRF, Docile, entre outros. 
************************************************************************************************* 
      Sala Presidente Tancredo de Almeida Neves, 10 de novembro de 2020. 

 

 

 


